

ENSEIGNEMENT PRATIQUE

INSTRUCTION RELIGIEUSE

LA MESSE, CENTRE, FORCE ET RÉSUMÉ DE LA VIE CHRÉTIENNE

Quel sera le centre autour duquel graviteront tous les désirs et toutes les pensées de ceux qui auront compris et aimé Jésus-Christ? N'y aura-t-il donc sur la terre rien de visible, rien de sensible qui puisse fixer les esprits, charmer les cœurs? — Jésus-Christ l'avait dit: Lorsque j'aurai été élevé sur la croix, j'attirerai tout à moi. Ce sera donc, en effet, le sacrifice du Calvaire perpétué par la sainte Eucharistie qui sera le centre de toute la vie de l'Eglise.

La vision de saint Jean sera réalisée. Comme dans le ciel, le véritable Agneau de Dieu égorgé, c'est-à-dire Jésus-Christ, sera perpétuellement élevé entre le ciel et la terre, par les mains des prêtres, dans la cérémonie qui s'appellera Messe, parce qu'elle est la commémoration et la figure parfaites de toute la vie et de la mort du Messie.

Désormais il n'y aura plus un seul instant où nous ne puissions adorer sur quelque point du globe le Sauveur s'incarnant sous la forme du pain et du vin, offrant pour nous son sang, et nous rappelant ainsi son amour, ses exemples et sa mort très douloreuse. Merveilleuse vision qu'ont les âmes qui comprennent la vie et savent s'élever au-dessus des choses matérielles et passagères, pour considérer les choses éternelles.

Quand on parcourt les salles du Vatican, on s'arrête comme malgré soi, avec une admiration toujours nouvelle, devant la céleste fresque de Raphaël connue sous le nom de *Dispute du Saint Sacrement*. Au centre de cette vaste composition est placé un autel simple, au-dessus c'est le ciel, au-dessous c'est la terre. Autour de l'autel lui-même, sont groupés les docteurs et les grands hommes qui ont le mieux parlé de la sainte Eucharistie; parmi eux, on aperçoit saint Thomas d'Aquin et Dante. Sur cet autel ainsi entouré de *tout ce qui est*, Raphaël, par un trait de génie, s'est contenté de placer une *Hostie rayonnante*.

Ce fut du génie, car c'était d'un coup de pinceau représenter la réalité éternelle des choses. En effet, l'*hostie consacrée* c'est l'union de Dieu avec l'homme, l'union du ciel et de la terre... le pacte de réconciliation et d'amour planant au-dessus du monde.

L'ABBÉ C. RAMBAUD.

LANGUE FRANÇAISE

COURS ELEMENTAIRE

Orthographe, Grammaire et Vocabulaire

DICTÉES

I

CE QUE COUTE UNE BOUCHÉE DE PAIN

Le laboureur creuse le sol avec la charrue; le seigneur jette le grain et l'enterre avec la herse. Quand les chauds rayons du soleil d'août ont jauni les épis, il faut que les moissonneurs coupent les tiges du blé et les lient en gerbes, que le batteur sépare le grain d'avec la paille. Enfin, que le meunier et le boulanger convertissent, l'un le blé en farine et l'autre la farine en pain.